



LA BOUTEILLE A LA MER

Réseau d'Échanges Réciproques de Savoirs de Gradignan M V M n° 48

QUOI DE NEUF POUR CETTE RENTREE 2013 ?

Notre rencontre pour le redémarrage de l'année où 30 personnes se sont retrouvées le **20 septembre** dernier.

Après les vacances, cette rencontre est un moment d'heureuses retrouvailles où les participants s'expriment sur leurs échanges de savoirs en cours, sur leurs offres et demandes, celles plus récentes apportées aussi par les personnes nouvelles.

Chaque fois, on est étonné par leur diversité, leur singularité comme par exemple, apprendre à reconnaître le chant des oiseaux, la composition du sol de son jardin, savoir comment se change un rayon de vélo ... quelques exemples parmi d'autres qui s'ajoutent aux offres et demandes plus classiques, en langues, en informatique, en cuisine ... Chaque fois on découvre comment les échanges sont formateurs autant pour celui qui offre que pour celui qui reçoit, car on apprend en transmettant.

Cette rencontre est l'occasion de repréciser aussi le **rôle et l'importance de la Mise En Relation (MER)**, pas toujours compris : ce moment où l'offreur et le demandeur d'un même savoir se rencontrent pour se mettre d'accord sur les modalités et le contenu de leur échange ; exprimer ce que l'on veut précisément savoir, comment on veut apprendre, comment on veut transmettre, c'est **la base d'un échange de savoir réussi et déjà un début d'apprentissage.**

Un autre temps fort de ce trimestre sera la soirée inter-réseaux du vendredi 22 novembre, animée par **Claire Héber-Suffrin**, la fondatrice du mouvement des Réseaux.

Elle vient en Gironde, à la demande de la **Mairie de Bordeaux**, où elle donnera une conférence lors d'un forum social le **samedi 23 novembre**.

Certains d'entre nous la connaissent, nous l'avons déjà reçue à Gradignan à l'occasion de la fête des 10 ans du Réseau en 2009. C'est un plaisir pour nous de l'accueillir de nouveau et de pouvoir profiter de ses compétences.

Retenez dès aujourd'hui cette soirée du 22 novembre, nous vous en dirons plus en temps utile.



Le temps des permanences

– un samedi par mois –

est aussi un moment privilégié pour rencontrer les animateurs du Réseau, donner des nouvelles des échanges, mettre à jour Offres et Demandes de Savoirs, informer des changements d'adresses, faire des remarques, suggestions, propositions, qui pourraient améliorer le fonctionnement et la vie du RERS.

Alors **BON TRIMESTRE**,
riche en échanges de savoirs.

L'Equipe d'animation du RERS.

Sommaire

Quoi de neuf pour cette rentrée 2013 ?	P 1
Bienvenue aux nouveaux inscrits	P 2
Les Offres et Demandes en attente	P 2
Expérience de voyage : le Togo	P 3
Echange culinaire : Cuisine portugaise	P 4

Les Prochaines Permanences :

Devant le centre commercial de Malartic :
10 h 30 à 12 h 00

Samedi 07 septembre 2013

Samedi 12 octobre 2013

Samedi 16 novembre 2013

Bienvenue aux nouveaux inscrits :

Danièle :

- Demande à reconnaître les oiseaux par leur chant,
- à reconnaître les champignons et apprendre à les cuisiner,
- à perfectionner l'assemblage d'un tricot,
- à poser sa voix,
- à s'initier au yoga des yeux.

- Offre d'apprendre à jouer à la canasta (cartes),
- à faire des mendiants et des truffes,
- à faire des émeaux sur cuivre.

Mauricette :

- Demande à perfectionner son jeu de tarot
- à apprendre à utiliser sa messagerie.

- Offre la cuisine libanaise, l'agneau au four,
- le soutien en français.

Marie-Hélène :

- Demande la déco de table,
- la mosaïque
- conseils en bricolage : traitement des murs et des infiltrations.

- Offre les cup-cakes,
- les cartes en 3D.

Danie :

- Demande l'aquarelle,
- à s'initier au yoga des yeux.

- Offre le collage de serviettes.

Daniel :

- Demande les bases Internet,
- à utiliser la messagerie,
- les bases informatiques.

- Offre de partager l'écoute de musique classique, et d'opéra, et d'expliquer les oeuvres,
- la fabrication de maquettes,
- la cuisine alsacienne et provençale.

Quelques demandes en recherche d'Offreurs :

- Perfectionnement en dessin de caricatures
- Peinture sur soie
- Peinture sur coquille d'oeuf
- Sérigraphie
- Mécanique automobile
- Peinture sur meuble en bois
- Peinture au pistolet
- Soudure
- Réalisation torchis
- Ecailler et vider les poissons
- Apprendre à reconnaître le chant des oiseaux de la forêt
- Remaquetter un site Internet
- Conversation en portugais
- Jeux d'origine italienne
- Les scoubidous fantaisie
- Origamie
- Ornithologie
- Initiation à la physique quantique

Quelques offres en attente de demandeurs :

- Dessin : différents types
- Loisirs créatifs : différentes sortes
- Peintures : sur bois, verre, porcelaine
- Apprendre l'art du repassage
- Fabrication de maquettes en bois et carton
- Recettes de cuisine et de pâtisseries
- Connaissances en biologie, botanique
- Diverses activités administratives
- Initiation aux nouvelles énergies et aux économies
- Diverses connaissances en histoire
- Echanges en préparation de candidature, recherche d'emploi
- La géographie, la topographie
- La toponymie
- L'informatique et les nouvelles technologies
- Les bases en langue russe
- Le persan, l'italien, le chinois
- Les jeux de cartes, les jeux de société
- Les sorties découvertes historiques
- La photographie argentique : développement et retouche ...

EXPERIENCE DE VOYAGE :

Découverte du Togo

Nous avons découvert le Togo avec Claudine qui voyageait accompagnée d'une amie et d'un ami togolais.

Le Togo est un des plus petits pays d'Afrique de l'Ouest, situé entre le Ghana et le Bénin, il est long de 600 km et large de 140 km. Au sud près de l'océan le lac Togo puis des régions de plateaux et de montagnes au nord, nous avons pu remarquer la richesse de la flore et de la faune tropicales et admirer de magnifiques paysages.

La langue officielle est le français mais il y a beaucoup de dialectes car environ 40 ethnies vivent au Togo ce qui apporte une diversité culturelle et religieuse (chrétiens, musulmans, animistes et vaudous). La population est très accueillante.

Les principales productions agricoles sont le café, le cacao, le coton, les bananes et les produits des palmiers. L'artisanat est varié avec la sculpture sur bois, la céramique, le batik, le tissage et la gravure.

La capitale est Lomé, c'est de là que sont partis Claudine et ses amis, leur voyage avait pour "but" de vivre au plus près des habitants. Les deux amies, infirmières, étaient sensibilisées au problème de la "santé", 3 points essentiels se sont détachés : l'école (beaucoup d'enfants dans les classes), le travail (situation économique très faible) et la santé (problèmes de sida). Ils ont pu visiter un service de néonatalogie de l'hôpital de Lomé, un orphelinat, une école avec ses 12 classes, une maison de santé traitant le sida.

Ils se sont déplacés du sud au nord, de Lomé à Dapaong en car (durée 13h) en s'arrêtant dans quelques villes comme Kara. Le marché de Lomé est très coloré et ressemble aux souks. Pour se déplacer, partout dans le pays, le taxi moto est l'unique moyen de transport.

Nous avons pu observer durant la projection l'architecture coloniale de la maison des esclaves. L'habitat est traditionnel dans les villages, cabanes au toit de feuilles de palmier, cases carrées ou rectangulaires.

Ce fut un beau voyage, merci Claudine de l'avoir partagé avec nous durant cette sympathique soirée.

Marylène



ECHANGES CULINAIRES

Samedi 12 octobre – REPAS PORTUGAIS

Pour cette rentrée, Françoise et Régine nous ont proposé un repas portugais, quelques adhérents ayant visité ce joli pays, ont rapporté des souvenirs et un peu de Porto pour prendre un petit verre de ce vin que l'on ne présente plus. Après quelques balbutiements au moment de la coordination des apprentis cuisiniers, les légumes sont épluchés, coupés et cuits.

Une soupe, à la caldo verde, heureux mélange de chou, pommes de terre et chorizo, nous ravit les papilles.

Le plat de morue traditionnel, la Bacalhau, emportera encore plus de suffrages.

Les petites mignardises, Pasteis de nota, finiront agréablement le repas, avec leur saveur de citron.

Martine



Une décoration de table toujours très originale proposée par Françoise, les couleurs du Portugal, le rouge et le vert, des mûres encore rouges, des fougères, des tiges de piracantha portant leurs baies, des châtaignes et leurs bogues, des feuilles de chêne et leurs glands, tous des produits de saison.

Calendrier des échanges collectifs du mois de NOVEMBRE 2013

Lundi 04 novembre

18 h 00 à 20 h 00

Echanges sur les religions

Les Eglises réformées

Contact : Raymond 05 56 89 02 57

Jeudi 14 novembre

20 h 30 au Château de Malartic

Expérience de voyage

PRAGUE

Présentée par Marie Paule Pépin - 06 27 57 50 96

Samedi 16 novembre

PERMANENCE

10 h 30 à 12 h 00

**Au Centre Commercial de Malartic
Devant Simply**

Samedi 16 novembre

Echange culinaire

18 h 00 au Château de Malartic

Repas et table d'anniversaire

Contacts : Françoise 05 57 95 70 91

Régine 05 56 89 07 48

Vendredi 22 novembre

Rencontre avec

Claire Herber Suffrin

En inter-réseaux à Créon

Les informations seront données par courriel

Ou auprès de Monique - 05 56 89 15 82

MVM vous invite :

Café Mosaïque

Lundi 18 novembre

20 h 00 à La Grange du Château de Malartic

« LA FONTE DES GLACIERS »

Documentaire suivi d'un exposé

Contacts : Françoise 05 57 95 70 91

Joseph 05 56 89 15 82